
 
vielen Dank fiir die Ubersendung Ihres Offenen Briefes, den‘ich als Vorsitzende des

Verwaltungsrats des Badischen Staatstheaters gerne beantworte.

Die Vorwiirfe des Personalrats und aus der Mitarbeiterschaft wurden im Juli 2020 im

Verwaltungsrat ausgiebig beraten. Diese Vorwiirfe sind von denFallen strikt zu unter-

scheiden, die das mégliche Fehiverhalten einzelner Personen betreffen und von der

Staatsanwalischaft behandelt werden. :
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“Gelinakigé Befa

Der Verwaltungsrat hat Mitte Jull einsiimmig noch vor der Sormmerpause ein MaRnah-

menpaket beschlossen, um die Konflikte konstruktiv zu bearbeiten. Im Mittelounkt

sieht ersiens ein bedeutend intensiverer Ausiausch mit dem Personalrai und eine re-
  
ung mit der Sittiation dérMitarbeiter tnd Mitarbeltérinnen, uo asauf ~~~

grund einerinstitutionalisierten Mitarbeiterbefragung. Die MaBnahmen umfassen eine

zweite Personalratsvertreterin bzw. -Veriretung als sténdigen Gasi im Verwaltungsrai,

einen regelmaRigenBericht des Personalrats irn Verwaltungsrat, ein Jahresgesprach

mit der Verwaltungsratsvorsitzenden und dem stelivertretenden Vorsitzenden. Das Mi-

nisteriumrichietfir die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen neben dem bereits bestehen-

Gen Verirauensanwalt flr Korruptionsbekampfung die Stelle einer Vertrauensanwaltin

bzw. eines Vertrauensanwalis fiir Fragen im Zusammenhang mit sexualisierter Diskri-

minierung, sexueller Belastigurig und Gewalt fir Einrichtungen im Geschafisbereich

des Ministeriums sin.

Wichtig ist dartiber hinaus, dass dié Aufgabenverteilung zwischen dem Generalinien-

danten, dem GeschafisfiihrendenDirektor und den Spartendirektorinnen und —direkio-

ren auf der Basis von zahlreichen Gesprachen mit Blick auf die entstandenen Prob-

lemekritisch uberpriitt und tiberarbeitet wird. Das MWK wird-sich auch mit den Argu-

mentenauseinanderseizen, die in der bundesweiten Strukturdebatte diskutiert wer-

den. Drittens wurden seitens der Stadt und des Ministeriums bereitsintensive. Gespra-

che mit den am Konflikt Beteiligten gefiihrt, und wir planen weitere Gesprache, um ein

umfassendesBild zu gewinnen, Somit ist gewahrleistet, dass der Verwaliungsrat, das

Ministerium und die Stadt aktuell Uber die Situation vor Ort informiert sind und auf die-

ser Grundlage die nétigen Entscheidungen treffen kénnen.

An der Umseizung des vom Verwaltungsrat beschlossenen Ma&nahmenbiindels wird

gearbeitet. Um zu bewerten, ob’es weitere. Ma@nahmen braucht,ist es jetzt aber wirk-

~ lich noch zu friih, zumal die Theaterferien erst zu Ende‘gehen. Das beschlossene

Mafnahmenpaketkann nochgarkeine Wirkungentfaltet haben.

Die Personalvorfalle und mégliches Fehlverhalien nehmen wir selbstverstandlichsehr

ernst. Bei laufenden Verfahren mtissen die Ergebnisse abgewartet werden.Bis dahin

bewegen wir uns im Bereich der Spekulation und esgilt, wie tiberall in unserem

Rechtsstaat, die Unschuldsvermutung. Wie Sie wissen, wurde aufgrund von anony-

“men Vorwtirfen zu sexuellen Uberagriffen gegentiber einem Jeitenden Mitarbeiter am
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22. Juli 2020 nach einem Anhérungsverfahren bereits eine fristlose Kiindigung ausge-

‘sprochen, ’

 

Mit freundlichen. GriiBen

 
 

 

Theresia Bauer MdL


